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Niederschrift über die öffentliche 
27. Sitzung des Umwelt-, Energie- und 

Verkehrsausschusses 
 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, 16.07.2019 
Beginn:  Uhr 
Ende  Uhr 
Ort: im Rathaus Gauting, Großer Sitzungssaal 

 

 
Öffentliche Sitzung 
 
   

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  
   

2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 26. Sit-
zung des Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschusses am 09.05.2019 

 

   

3 Bekanntgabe freigegebener Beschlüsse  
   

4 Laufende Verwaltungsangelegenheiten  
   

5 CSU-Antrag "Plastiktütenfreie Zukunft" Ö/0892/XIV.WP 
   

6 Antrag der Fraktion MIFÜ 82131 auf Abschaltung der Beleuchtung hinter 
der Realschule, außer bei Veranstaltungen im Campus 

Ö/0888/XIV.WP 

   

7 Antrag der Fraktion MIFÜ 82131 über den Bau von Elektroladestationen 
für PKW`s und e-Bikes 

Ö/0891/XIV.WP 

   

8 Sperrung der Durchfahrt der Straße Von-Taube-Weg für den Kraftfahr-
zeugverkehr 

Ö/0889/XIV.WP 

   

9 MVG-Radstationen in Gauting, Kosten, Priorisierung und zeitliche Pro-
jektierung 

Ö/0885/XIV.WP 

   

10 Bewertung autonomen Fahrens im Rahmen des Gesamtmobilitätskon-
zeptes, Antrag der Fraktion Bündnis 90 Die Grünen im Gemeinderat 
vom 03.03.2019 

Ö/0887/XIV.WP 

   

11 Verschiedene öffentliche Angelegenheiten  
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Erste Bürgermeisterin Dr. Brigitte Kössinger eröffnet um  Uhr die öffentliche 27. Sitzung des 
Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschusses und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 
   
0316 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Die Erste Bürgermeisterin stellt fest, dass die Ladung zur 27. Sitzung des Umwelt-, Energie- 
und Verkehrsausschusses ordnungsgemäß erfolgt ist.  
 

 

 
 
   

0317 
Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 26. 
Sitzung des Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschusses am 
09.05.2019 

 

 
Der öffentliche Teil der Niederschrift über die 26. Sitzung des Umwelt-, Energie- und Verkehrs-
ausschusses am 09.05.2019 wird ohne Einwand genehmigt.   
 

Ja 12  Nein 0   

 
   
0318 Bekanntgabe freigegebener Beschlüsse  

 
Keine  
 
   
0319 Laufende Verwaltungsangelegenheiten  

 
Die Erste Bürgermeisterin gibt bekannt, dass am 14. Juli 2019 der ehemalige Gemeinderat und 
Zweiter Bürgermeister Rupprecht Leutenstorfer verstorben ist. Die Erste Bürgermeisterin Frau 
Dr. Kössinger ruft zu einer Gedenkminute auf.  
 
   
0320 CSU-Antrag "Plastiktütenfreie Zukunft" Ö/0892/XIV.WP 

 
Einführung und Sachvortrag: GR Platzer 
Wortmeldung: GR Sklarek, GR Jaquet, GR Mc Fadden, GR Lüst, GR Moser, GR Platzer, Bgm. 
Kössinger 
 
In der Diskussion wird unter anderem auf die bereits vorhandenen Stofftaschen hingewiesen, 
welche die Verwaltung in Kooperation mit dem Regionalwerk angeschafft hat. Diese werden mit 
entsprechenden Gemeindeinformationen an die Neubürger ausgegeben. 
Die bereits seit längerem im Würmtal verbreiteten Würmtal-Mehrwegbecher werden angespro-
chen. GR Lüst weist darauf hin, dass dabei noch Plastikdeckel Verwendung finden und dass es 
alternativ Mehrwegdeckel gäbe. Der Standortförderer Herr Dr. Kühnel-Widmann ergänzt hierzu, 
dass mittlerweile auch wiederverwendbare Deckel von den Vertriebsstellen angeboten werden.  
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Des Weiteren wird darüber diskutiert, ob der angestrebte freiwillige Verzicht auf Plastiktüten 
durch die Schaffung von Bewusstsein erfolgreich sein kann oder ob es nicht weitergehender 
Maßnahmen bedürfe. 
 
 
Beschluss: 
 

1. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss nimmt Kenntnis von der Beschlussvorla-
ge Ö 0892/XVIV.WP vom 16.07.2019. 

 
2. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss beschließt die Stabsstellen Standortför-

derung, Umweltmanagement und Öffentlichkeitsarbeit, sowie den GB 5 (Schulen und 
Soziales) mit der Information der folgenden Vorschläge (zur Information, zur Bildung 
sowie zur medialen Begleitung) zu beauftragen: 

a) Informationen über Alternativen zur Ausgabe von Plastiktüten im Rahmen der etab-
lierten Dialogformen mit dem örtlichen Gewerbe 

b) Informationsstand beim nächsten Marktsonntag zusammen mit ZfG für Alternativen 
zur Plastiktütenverwendung 

c) Unterstützung der Gautinger Schulen bei ihrer Sensibilisierung der Kinder und Ju-
gendlichen für ressourcenschonenden Umgang  

d) Begleitung dieser Maßnahmen via gemeindeeigener Informationswege 
 (Homepage etc.) 

 
Ja 12  Nein 0   

 
   

0321 
Antrag der Fraktion MIFÜ 82131 auf Abschaltung der Beleuchtung 
hinter der Realschule, außer bei Veranstaltungen im Campus 

Ö/0888/XIV.WP 

 
Einführung und Sachvortrag: GR Dr. Sklarek 
Wortmeldung: GR Dr. Sklarek, GR Eck, GR Mc Fadden, Bgm. Kössinger 
 
In der Diskussion wird darauf hingewiesen, dass nicht nur die angesprochene Beleuchtung hin-
ter dem Schulcampus, sondern auch nachts nicht abgeschalteten elektronischen Geräte zu 
beobachten wären. Diesbezüglich sei bereits vor einem halben Jahr eine Anfrage an den Real-
schulzweckverband gestellt worden. 
Die Erste Bürgermeisterin verweist auf die Stellungnahme von Frau Westner und stellt fest, 
dass die Gemeinde entsprechende Maßnahmen lediglich anregen kann, da diese in der Ver-
antwortung des Zweckverbandes lägen. Dies sei bereits mehrfach geschehen. 
GR Dr. Sklarek bitte um weitere Verhandlungen und fordert die Verwaltung auf, mit Schulleitung 
zu sprechen und die vorgeschlagenen Anregungen dort vorzubringen. 
 
 
Beschluss: 

 
1. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss nimmt Kenntnis von der Beschlussvorla-

ge Ö 0888/XIV.WP. 
2. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschussbeauftragt die Verwaltung, eine entspre-

chende Bitte an den Zweckverband Staatliche Würmtal-Realschule zu richten, mit dem 
Ziel der Abschaltung der Beleuchtung in der Nacht, außer bei Veranstaltungen sowie der 
Abschaltung von Computern in den Ferien und der Beleuchtung innerhalb der Schule 
nach der Schulzeit. 

 
Ja 12  Nein 0   
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0322 
Antrag der Fraktion MIFÜ 82131 über den Bau von Elektroladesta-
tionen für PKW`s und e-Bikes 

Ö/0891/XIV.WP 

 
Einführung und Sachvortrag: GR Dr. Sklarek 
Wortmeldung: GR Platzer, GR Moser, GR Jaquet, GR Dr. Sklarek, Bgm. Kössinger 
 
In der Diskussion wird grundsätzlich Zustimmung zum Ausbau der Elektromobilität beziehungs-
weise der Ladeinfrastruktur geäußert. Im Rahmen der Finanzierbarkeit sollten Standorte lokali-
siert und Betreiber gesucht werden wobei zu berücksichtigen sei, dass die elektrisch betriebe-
nen Kfz langfristig vor allem zu Hause oder in der Arbeit geladen werden. 
Angesichts der expliziten Darstellung der aktuellen Situation, der Kosten und der vorliegenden 
Planung hinsichtlich der Errichtung von Ladestationen im Gemeindegebiet, zieht GR Dr. Sklarek 
der Antrag von MIFÜ 82121 über den Bau von Elektroladestationen für PKW’s und e-Bikes zu-
rück. 
Der Beschlussvorschlag der Verwaltung wird mit Änderungen angenommen. 
 
Beschluss: 

 
1. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss nimmt Kenntnis von der Beschlussvorla-

ge Ö/0891/XIV.WP. 
2. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss beschließt die Verwaltung damit zu be-

auftragen, dem Regionalwerk Würmtal eine Contracting-Vereinbarung zur Errichtung ei-
ner eLadestation beim neuen Bürgerzentrum in Stockdorf am Harmsplatz im Rahmen 
des kommenden 4. Staatlichen Förderaufrufs vorzuschlagen. Der Entwurf dieser 
Contracting-Vereinbarung soll nach Fertigstellung in der nächstmöglichen Sitzung der 
Rates zur Prüfung und Abstimmung vorgelegt werden, so dass der entsprechende An-
trag nach Veröffentlichung des 4. Staatlichen Förderaufrufs (Sommer/Herbst 2019 er-
wartet) rechtzeitig vom Regionalwerk Würmtal gestellt werden kann. 
Mittel- bis langfristig sollten weitere Standorte für PKW-Ladestationen ausgewiesen 
werden. 

 
Ja 12  Nein 0   

 
   

0323 
Sperrung der Durchfahrt der Straße Von-Taube-Weg für den Kraft-
fahrzeugverkehr 

Ö/0889/XIV.WP 

 
Einführung und Sachvortrag: Erste Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger 
Wortmeldung: GR Dr. Sklarek, GR Platzer, Bgm. Kössinger 
 
In der Diskussion wird festgestellt, dass aus der Bürgerschaft immer häufiger Anträge für die 
Einrichtung von derartigen Straßensperrungen gestellt werden. Der vorliegende Fall sei jedoch 
kein Präzedenz- sondern ein Sonderfall. 
 
Beschluss: 

 
1. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschussnimmt Kenntnis von der Beschlussvorla-

ge Ö 0889/XIV.WP. 
2. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss beschließt, dass die Straße Von-Taube-

Weg für den Kraftfahrzeugverkehr mittels Sperrpfosten in der Mitte der Straßen gesperrt 
wird und weiterhin eine Anliegerstraße ist. 

3. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss beauftragt die Verwaltung, die notwendi-
ge Umwidmung sowie die Sperrung der Straße zu veranlassen. 

Ja 12  Nein 0   
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0324 
MVG-Radstationen in Gauting, Kosten, Priorisierung und zeitliche 
Projektierung 

Ö/0885/XIV.WP 

 
Einführung und Sachvortrag: Erste Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger 
Wortmeldung: GR Platzer, GR Eck, Bgm. Kössinger, GR Jaquet, GR Moser, GR Dr. Sklarek 
 
In der Diskussion werden die vorgeschlagenen Standorte angesprochen und angesichts der 
hohen Kosten und der nicht abzuschätzenden Nutzung durch die Gautinger Bürger auf ihre 
Zweckmäßigkeit hinterfragt. 
Da eine voraussichtliche Nutzung in erster Linie dort zu erwarten sei, wo Arbeitsplätze im Fokus 
stehen, sollen in einem ersten Pilotprojekt die MVG-Radstationen am Bahnhof Gauting sowie 
beim Parkplatz der Akslepios-Klinik eingerichtet werden, da die Errichtung einer zweiten MVG-
Radstation die Voraussetzung für die Finanzierung der ersten MVG-Radstation durch den 
Landkreis ist. Eine mögliche Kooperation bzw. Kostenbeteiligung von der Klinikleitung soll ab-
gefragt werden. 
Es wird auch darauf verwiesen, dass derartige Projekte einige Zeit benötigen, um sich zu etab-
lieren und von den Bürgern angenommen zu werden. 
 
Beschluss: 

 
1. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss nimmt Kenntnis von der Beschlussvorla-

ge Ö 0885/XIV.WP. 
2. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss befürwortet die Einrichtung folgender 

MVG-Radstationen: 
2020: Bahnhof Gauting (Finanzierung durch den Landkreis) und Parkplatz  
            Asklepiosklinik. 
2021: nach Haushaltslage am Bahnhof Stockdorf. 

3. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss beauftragt die Verwaltung, in den Nach-
barkommunen des Landkreises München, die bereits MVG-Radstationen eingerichtet 
haben, Informationen zu den dortigen Erfahrungen bezüglich der Nutzung abzufragen. 

4. Der Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss beauftragt die Verwaltung, für die in 
2020 kalkulierten Kosten einen Deckungsvorschlag im Doppelhaushalt 2019/2020 zu 
erarbeiten. 

 
Ja 12  Nein 0   

 
   

0325 
Bewertung autonomen Fahrens im Rahmen des Gesamtmobili-
tätskonzeptes, Antrag der Fraktion Bündnis 90 Die Grünen im 
Gemeinderat vom 03.03.2019 

Ö/0887/XIV.WP 

 
Einführung und Sachvortrag: Erste Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger 
Wortmeldung: GR Eck, GR Platzer, Bgm. Kössinger, GR Dr. Sklarek, GR Mc Fadden, GR Pahl 
 
In der Diskussion wird das Thema als grundsätzlich interessant eingeschätzt, jedoch sei der 
Zeitpunkt angesichts des aktuellen Entwicklungsstandes verfrüht. Nachdem die Erste Bürger-
meisterin auf den Preis in Höhe von 1.400,00 € hingewiesen hat, den das Verkehrsplanungsbü-
ro Kaulen für einen entsprechenden Fachvortrag angeboten hat, nimmt die Fraktion Bündnis 90 
Die Grünen den Antrag Ö/0887/XIV.WP zurück. 
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0326 Verschiedene öffentliche Angelegenheiten  

 
Wortmeldungen: 
 
GR Pahl fragt nach, wann die im letzten Umwelt-, Energie- und Verkehrsausschuss beschlos-
sene Beschilderung in der Balthasar-Vitzthum-Straße umgesetzt wird? 
Die Erste Bürgermeisterin sagt dies bis zur nächsten Sitzung des Der Umwelt-, Energie- und 
Verkehrsausschusses zu. 
 
GR Högner schildert die Probleme einer älteren Bürgerin bei der Nutzung eines MVG-Busses 
bzw. dass hier ein Busfahrer durch seine Unfreundlichkeit und seine rücksichtlose Fahrweise 
aufgefallen sei. GR Pahl bestätigt dies. 
Die Erste Bürgermeisterin erklärt, dass das zuständige Verkehrsmanagement im Landratsamt 
auf diesen Fall aufmerksam gemacht werden soll. 
 
GR Högner weist darauf hin, dass die Telefonleitung in der Kirchstraße in Unterbrunn sehr nied-
rig hänge und dass dadurch Probleme entstünden. Das Parken in der Kirchstraße sowie in der 
Weßlinger Straße (Kurve beim Gasthof Böck auswärts in Richtung Oberbrunn) stelle für die 
Durchfahrt von Erntemaschinen ebenfalls ein Problem dar. 
Die Erste Bürgermeisterin sagt zu, die Situation durch das Ordnungsamt und die Polizei über-
prüfen zu lassen. 
 
GR Cosmovici spricht ein Lob aus an Herrn Meier und seine Gruppe für das erfolgreiche und 
gute Weißeln der Remise. 
 
 
 
 
 
10.09.2019 
 
 
 
 
Dr. Fabian Kühnel-Widmann  
Schriftführung 
 
 
 
 
Wilhelm Rodrian 

   Dr. Brigitte Kössinger  
Erste Bürgermeisterin 

Schriftführung     
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